



LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

## NARCOTRÁFICO Y LA ADMINISTRACIÓN CHAVES ROBLES: 10 PUNTOS A CONSIDERAR SOBRE ESTA ATERRADORA HIPÓTESIS

Nunca en la historia de nuestro país surgieron tantos cuestionamientos sobre la posibilidad de una colaboración entre estructuras dedicadas al crimen organizado con el Gobierno de la República. Como es natural, la exposición de tan grave teoría enerva los ánimos de los máximos representantes de la Administración Pública, especialmente, a quienes se encuentran directamente relacionados con la Seguridad Pública. Sin embargo, alcanza un rápido recorrido informativo sobre las decisiones y omisiones de la Administración Chaves Robles, en lo relativo a Seguridad Ciudadana, para comprender la raíz de este horroroso señalamiento.

Las palabras agresivas, el sarcasmo, la ironía y la desacreditación del mensajero, y nunca del mensaje de fondo, son las típicas conductas del mandatario -apegadas al estilo de corte populista, cuando se encuentra carente de bases técnicas y verdades, que le imposibilitan constituir un debate de altura. Identificar esta sencilla estrategia, aunque eficaz antes los ojos de las masas desinformadas, es suficiente para detectar en qué situaciones específicas se están realizando mal las cosas en esta Administración. Y, desafortunadamente, es justo ese el accionar que se ha visto en el presidente y miembros de su gabinete, cuando se le cuestionan aspectos relacionados a la Seguridad Ciudadana y especialmente en la lucha contra el narcotráfico.

Sin perder la humildad, pero con categoría, debemos recordar que la organización sindical, ANEP, y nuestras bases, están llenas de personas profesionales en criminología, derecho, sociología, ciencias policiales, con una considerable cantidad de personas pertenecientes a las seccionales de Cuerpos Policiales, y personas externas con experiencia en puestos políticos con quienes hemos interactuado, nos permiten tener una opinión técnica e informada.

De esta manera, consideramos que la reacción de Mario Zamora Cordero, Manuel Jiménez Steller, o el propio Rodrigo Chaves Robles, de enfado por ser señalados como ineficientes en la lucha contra la narco-actividad, o incluso, por posibles nexos con estructuras criminales, es un completo descaro. Es su absoluto deber como funcionarios públicos rendir cuentas y DEMOSTRAR que las decisiones y actuaciones son las mejores.

Desgraciadamente, para el país, sus actuaciones son cada vez más cuestionables, y la férrea resistencia de la fracción oficialista (en complicidad con la de la Unidad Social Cristiana), el día de ayer 09 de octubre, echando mano de estratagemas dilatorias obvias para impedir que se votara la moción que conforma una comisión investigadora sobre los supuestos vínculos del gobierno con el crimen organizado, solo arroja más sospechas sobre el asunto. ¿Por qué evitar una investigación a menos que haya elementos incriminadores?

Ahora bien, es más que necesario recordar rápidamente el contexto nacional con respecto al tema del narcotráfico. Costa Rica no es un simple punto en la ruta de paso de la droga que viene del cono sur del continente y va hacia norte américa, tampoco somos solo un centro de bodegaje; nuestro bello país, desafortunadamente, es una zona que funge como una base de operaciones de los carteles narcos. En Costa Rica se recibe la droga, se abastecen de

Integrante de:



Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)

[www.anep.cr](http://www.anep.cr)

 /anepsindicato

 @anepsindicato

 ANEP



## LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

hidrocarburos, se celebran reuniones de coordinación, se ejecutan objetivos, se envía la droga directamente a distintos destinos del orbe y, lo más importante, lo que da vida al ilícito, se legitiman capitales. Por ello, nos encontramos en el “top 3” de países que más exportan cocaína, (sin ser productores). Es tal la cantidad de droga que circula en el país, que sus precios han bajado significativamente, un kilo de cocaína de costar aproximadamente 3.5 millones de colones, ahora ronda los 2.3 millones.

Con esta triste realidad, es más que lógico que el gobierno de turno, si es que busca mitigar los impactos de este flagelo, por el bien de la población, debe trabajar con prontitud en la toma de las mejores decisiones. Entre estas acciones básicas se encuentra: establecer una política nacional de seguridad enfocada en la prevención, articulación con los otros poderes de la república para atacar el problema de manera integral, elegir a las personas más idóneas en las jerarquías de los Cuerpos Policiales, tomar las acciones encaminadas a fortalecer las policías, adoptar estrategias operativas que permitan dotar de mayor eficacia a unidades especializadas, blindar las fronteras...entre muchas otras.

Es lo más lógico ¿No es así? Pero una breve comparación con las decisiones del gobierno de Chaves Robles, con Mario Zamora y Jiménez Steller al mando del Ministerio de Seguridad Pública (por solo mencionar una institución), no concuerdan en lo absoluto con las conductas esperadas. Visualicémoslo con 10 rápidos puntos:

- 1) **Falta de políticas preventivas:** La Política Costa Rica Segura Plus, es una propuesta que no ha pasado de ser un documento más, según ha admitido de manera escrita el propio Mario Zamora Cordero (tenemos la respuesta). Los alcances se han limitado a algunas reuniones de coordinación; es decir, pese a la emergencia, Costa Rica sigue sin tener una política de Seguridad y prevención real, mientras seguimos caminando la misma ruta de otros países que se han convertido en un narco-estado.
- 2) **Pelearse con los Poderes de la República:** Así es, lejos de ver una articulación entre poderes, desde Casa Presidencial atestiguamos como un día sí, y el otro también, se crea una mayor separación y desorganización contra la Asamblea Legislativa y el Poder Judicial. ¿Han visto la pugna contra el OIJ? ¿Cuál es la razón si se persigue el mismo fin? ¿O no es así? Un Estado dividido en la lucha contra el hampa y el crimen organizado, es un factor beneficioso para la delincuencia.
- 3) **Jerarquías cuestionadas:** Afirmar o negar que quienes se encuentran al frente de los Cuerpos Policiales son las personas más idóneas, puede ser muy subjetivo, no obstante, las estadísticas, los cuestionamientos, y hasta las causas penales que se persiguen contra algunas personas, les restan mucha credibilidad. Mientras las y los policías de base se enfrentan a estudios sociales y de antecedentes para ingresar, tenemos a un viceministro de Seguridad Pública, por ejemplo, que posee una causa en la fiscalía por supuestas comunicaciones con personas dedicadas a actividades ilícitas.

Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)

Integrante de:





LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

- 4) **Problemas con la adquisición de equipo policial:** Son casi diarias las noticias de chalecos antibalas vencidos, uniformes rotos, falta de equipo policial y delegaciones “cuchitriles”. Existen problemas administrativos para la compra de estos equipos, y, nuevamente, desde el propio despacho del Ministerio de Seguridad, se afirmó que no hay ningún problema, pese a que, se reitera, sobran las fotos que le desmienten.
- 5) **Debilitamiento en la movilidad de Cuerpos Policiales:** El año 2025 será el tercer año consecutivo sin comprar NI UNA SOLA PATRULLA en el Ministerio de Seguridad Pública. Además, en este momento, el Servicio de Vigilancia Aérea solo tiene 1 AVIÓN activo. Una vez más, este debilitamiento de las policías solo beneficia a la criminalidad y las estructuras delictivas.
- 6) **Debilitamiento en la cantidad de policías:** En el Servicio de Vigilancia Aérea, se ordenó distraer recurso humano de los aeropuertos (la mayor frontera del país) para ir a hacer funciones iguales a la seguridad privada en APM Terminals. Es obvio que esto debilita la atención a la seguridad portuaria, por donde ingresan o salen, de manera legal las personas que mueven dinero, especies y hasta personas, relacionadas al crimen organizado. Concatenado a esto, para el año 2025, según dijo el propio Ministro de Seguridad, la Fuerza Pública no contratará con más personal.
- 7) **Debilitamiento de las labores investigativas de droga:** Es necesario recordar que el viceministro de seguridad, quien, reiteramos, se encuentra cuestionado, tiene bajo mando los Cuerpos Policiales especializados en el resguardo de cielo (Vigilancia Aérea), mar (Guardacostas) y la lucha contra las Drogas (PCD); además, forma parte del Consejo Directivo del Instituto Costarricense Sobre Drogas (ICD). Con tal responsabilidad y posición estratégica, utilizó su poder para SACAR a la Policía de Control de Drogas, de muelles aeropuertos y fronteras (los lugares donde se obtiene la información para las investigaciones contra el narco a nivel internacional).
- 8) **Debilitamiento de la capacitación policial en Guardacostas:** De nuevo, de la mano de un viceministro cuestionado y carente de experiencia policial, se dio un traslado de la academia de Guardacostas a un lugar donde no tienen acceso al mar, por lo que no es posible llevar a cabo las capacitaciones. Un Cuerpo Policial que se enfrenta directamente contra el narcotráfico, que ve debilitada la formación operativa, es un retroceso a favor de los ilícitos.
- 9) **Omisión de estrategias migratorias, en aspectos de seguridad:** A través de figuras migratorias como la solicitud de refugio (debido al bochornoso retraso existente y los años que tardan en resolverse), integrantes de bandas narcos (y otras modalidades de crimen organizado), se mantienen en Costa Rica de manera legal, haciendo uso de esta figura. Se preguntó al ministro de seguridad sobre las políticas para combatir este y otras problemáticas migratorias que inciden en la seguridad ciudadana. La respuesta resumida es que no existe ninguna.

Integrante de:



Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)





LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

**10) Costa Rica y la legitimación de capitales:** Varios de los incesantes ataques del Poder Ejecutivo hacia el Legislativo, radican en la supuesta falta de aprobación de leyes. No obstante, no existe ni un solo proyecto de ley de parte del Ejecutivo que persiga el dinero producto de la venta de drogas y su incorporación a la economía formal. Un verdadero golpe al narco se da a través de la incautación de dinero, inmovilización de cuentas, activos e investigaciones especializadas.

Los anteriores puntos, entre muchas otras razones, conforman los cimientos del porqué nos parece un descaro que el gobierno se enfade cuando le cuestionan de tener vínculos con el crimen organizado. Puesto que, cada vez observamos más situaciones que incrementan los cuestionamientos y se continúa en esa línea. Desde ANEP pensamos que una de dos, o el tema de seguridad está siendo manejado con total ignorancia, inexperiencia e ineficacia, o se están protegiendo intereses que no son los de la gente honesta...

San José, 10 de octubre de 2024.

Albino Vargas Barrantes  
Secretario General

Wálter Quesada Fernández  
Secretario General Adjunto

Jonathan Flores Mata  
Directivo Nacional

**NOTA:** Agregamos al final de la presente algunas portadas de medios de comunicación para ilustrar mejor lo expuesto anteriormente.

Integrante de:



Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)



LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

**LA NACIÓN**  
COSTA RICA 203 AÑOS

San José, Costa Rica  
**LUNES**  
16 de septiembre del 2024  
c650  
www.nacion.com

HOY EN EL EDITORIAL  
**Incumplimiento en sodas escolares**  
El reglamento pasó por la Sala Constitucional y los tribunales contenciosos administrativos, pero a la fecha abandonan los incumplimientos P. 26

En 2021, se convirtió en principal sitio de paso de droga desde Suramérica P. 5

# País disputa con México primer lugar en trasbordo de cocaína, según EE. UU.

**Triste y nada honroso**  
Departamento de Estado reveló que hace 3 años destronó temporalmente a México y hoy continúa muy cerca

**Muy conveniente**  
Desde 2022, Washington destacó estratégica posición geográfica del país y su extenso territorio marítimo

**“The New York Times” reseña penetración del narco en el Caribe de Costa Rica**

**Estudiantes fueron los protagonistas**  
Un año más, las calles del país se llenaron de colores patrios, música nacional y rostros de felicidad

**Cambia trámite para divorcio de mutuo acuerdo**  
Ahora, las parejas deberán efectuar tal gestión en el Registro Civil

**Pensionados por vejez del IVM se triplicarán en 2049**  
Pasarán de representar 58% de total de beneficiarios este año, a un 70%

**LOTERÍA P. 2**

1	2	3	ACUMULADO 2
35 716	10 653	72 069	84 250

**Este domingo, todos fueron Ferxxo**

Integrante de:



Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)

[www.anep.cr](http://www.anep.cr)

[f /anepsindicato](https://www.facebook.com/anepsindicato)

[@anepsindicato](https://www.instagram.com/anepsindicato)

[▶ ANEP](https://www.youtube.com/ANEP)

LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

## Fiscalía investiga viceministro de Seguridad por supuestos mensajes de WhatsApp

Greivin Granados



Octubre 5, 2024 11:49 am

Integrante de:



- FILTRAN IMÁGENES DE SUPUESTAS CONVERSACIONES PARA VINCULAR A VICEMINISTRO CON GRUPOS CRIMINALES
- JERARCA CONSIDERA QUE CONVERSACIONES SON UN MONTAJE



Viceministro de Seguridad Pública,  
Manuel Jiménez, durante atención a la  
prensa. (Paulo Villalobos | CRHoy.com)

Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)

[www.anep.cr](http://www.anep.cr)

/anepsindicato

@anepsindicato

ANEP



ASOCIACIÓN  
NACIONAL DE EMPLEADOS  
**PÚBLICOS Y PRIVADOS**  
FUNDADA EL 19 DE AGOSTO DE 1958



ANIVERSARIO  
CONSTITUCIÓN POLÍTICA  
**COSTA RICA**

LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS



•Róger Madrigal, presidente del Banco Central  
**"NO HAY EVIDENCIA DE QUE CANTIDAD DE DÓLARES SEA POR NEGOCIOS ILÍCITOS"**  
Pág. 4

•Empresarios turísticos piden fortalecer acciones / Pág. 15

# NARCO GOLPEA IMAGEN PAIS

Integrante de:



•Crisis del IVM empuja a tomar decisiones / Pág. 2

**¿AUMENTAR CUOTAS O EDAD DE RETIRO?**



•Deja tirado a San Carlos / Pág. 20

**OVIEDO ROJINEGRO**

•FBI detiene sospechoso / Pág. 18

**DE NUEVO INTENTAN ASESINAR A TRUMP**

Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)

[www.anep.cr](http://www.anep.cr)

/anepsindicato

@anepsindicato

ANEP

San José, Costa Rica, Casa Sindical "Lic. Mario Alberto Blanco Vado" c. 20 (norte), 300mts N. Hospital Nacional de Niños. Teléfonos 2257 - 8233 / 2257 9424 / 2257 9951 / 2257 9959 - Fax 22578859 - Apartado Postal 5752-1000 San José



ASOCIACIÓN  
NACIONAL DE EMPLEADOS  
**PÚBLICOS Y PRIVADOS**  
FUNDADA EL 19 DE AGOSTO DE 1958



ANIVERSARIO  
CONSTITUCIÓN POLÍTICA  
**COSTA RICA**

LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

*aseguró un lugar en la terna de los años con mayor registro de homicidios.*

Para más detalles, ingrese a  <https://crhoy.link/hOq0>



Integrante de:



Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)

[www.anep.cr](http://www.anep.cr)

 /anepsindicato

 @anepsindicato

 ANEP

San José, Costa Rica, Casa Sindical "Lic. Mario Alberto Blanco Vado" c. 20 (norte), 300mts N. Hospital Nacional de Niños. Teléfonos 2257 - 8233 / 2257 9424 / 2257 9951 / 2257 9959 - Fax 22578859 - Apartado Postal 5752-1000 San José

LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

## ¿Cuál es la intención?

Viceministro ordenó trasladar sede de Quepos a 103 km tierra adentro de la

# Ministerio de Seguridad desmantela la Academia de Guardacostas



**En La Rita, Pococí**  
Tenía 16 funcionarios y, con reubicación, quedó con solo 3 instructores

**Informe ignorado**  
Director de la escuela alertó de desventajas de entrenarse en piscina

**Cadena de hechos**  
Decisión se suma a retiro de Policía antinarco de puertos y reducida flotilla

Los guardacostas, por ley, deben vigilar mares y aguas interiores de Costa Rica para combatir el narcotráfico, migración ilegal y actividades ilícitas, así como ejecutar rescates acuáticos.

Integrante de:



## ¿Será que no hay ingreso de coca por los litorales?

Dirección electrónica oficial: [info@anep.or.cr](mailto:info@anep.or.cr)

[www.anep.cr](http://www.anep.cr)

 /anepsindicato

 @anepsindicato

 ANEP



LA VERDADERA DEMOCRACIA ES LA DEL PLENO RESPETO A TODOS LOS DERECHOS HUMANOS

The New York Times masthead with date MONDAY, SEPTEMBER 16, 2024 and price \$4.00.

How 3 Women Tackle Doubts Over Elections

Calling Georgia Voters or Registering Them

By ELI SANLOW Helen Strahl stood at the front of a conference room in Savannah, Ga., last month and looked out at her audience, the evolving face of election deniers in 2024. There were no armed militia groups in attendance, no would-be revolutionaries dressed in capes and hoods. The crowd was mostly made up of retirees and professionals, including some who wore glasses and T-shirts that read "Got data?"



TRUMP UNHARMED AFTER SHOTS FIRED AT FLORIDA COURSE

A Suspect Is Arrested in What the F.B.I. Calls an Assassination Attempt

This article is by Patricia Mezey, Jonathan Swan, Maggie Haberman, Adam Goldman and Glenn Thrush. Mr. Trump was playing golf on Sunday afternoon in Florida when a Secret Service agent spotted a man with a rifle standing by the perimeter of the course, law enforcement officials said.

Drug Dealers Endanger 'Pura Vida' of Costa Rica

By MARIA ABRAHAM LIMON, Costa Rica — Before Christian Puchi set off for work in the rainforest, he made sure his machete was fastened to his hip and that his fellow forest rangers were dressed in camouflage. They jumped in their four-wheel-drive trucks and headed through a maze of roads already on the water.

Denise Rainforests Pair With Lax Oversight to Lure Traffickers



Adams's Complex Middle Agenda And Re-election

By EMMA G. FITZGERALD and JEFFERY C. M... Mayor Eric Adams needed any further evidence to confirm his re-election in New York City, but just weeks before last year.

Once Considered Enemies, Iran's Proxies Are Embraced in Iraq

By AISHA I. KHAN BAGHDAD — There is no sign on the door of the new Hamas political office in Baghdad, and the address is closely guarded. The same goes for the new Hizballah office, a short drive away.

Arrangements And Eye Rolls In T.S.A. Line

By CLARE MORSE and REMY FUMEN... Please, check. Passport, check. Boarding pass, check. Make it look like a check (Click).

Abortion vs. Border Security

A House race in New Mexico, considered one of the most competitive in the country's tests the differing messages of Democrats and Republicans.

In Georgia, Medicaid's Future?

A Medicaid work program is part of a Republican push to change how poor people qualify for health care.

Delivering His Own Reviews

Over the years, Ian McKellen has had his disagreements with critics. Now he is playing one in a new film.

What Jobs Data Doesn't Show

As jobs are better pre-pandemic levels and applications for jobs benefits are falling, first post-recession suggests that much more should be done to help the labor market.

20 Million Cards and Counting

Three years ago, a Virginia businessman bought a collection of sports memorabilia from his reclusive owner. Now he is trying to figure out how to show it to the world.

Shooting for a Hoops Revival

Griffin Taylor, left, and David Elkin earned the Program NCC to give emerging players in the city a space to develop their skills.

The Olympics for Team Drivers

Europe's public transit captains went to Frankfurt to show off their skills at an annual championship.

She Made Dresses Shimmer

Mary McFadden, 85, created extraordinary and heady on clothes worn by the likes of Jacqueline Kennedy.

New Twist to College Diversity

Does a truly inclusive campus require more conservatives on the faculty? Some Republicans think so.

David French

David French

David French

Dirección electrónica oficial: info@anep.or.cr